Республиканский медицинский библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель материалов периодических изданий (печатных и электронных) с 13 по 20 февраля 2021 г.

№ 6 (1451)

КАЗАНЬ

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. В Великобритании обнаружили еще один штамм коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 16 февр.

Ученые из университета Эдинбурга нашли еще один штамм коронавируса в Великобритании, который уже распространился в десяти странах. Об этом сообщает TACC со ссылкой на The Guardian.

2. Главврач Коммунарки рассказал о разработке способа определения коронавируса по кашлю [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 19 февр.

Главврач Коммунарки Денис Проценко рассказал о разработке нового способа определения коронавируса. Он сообщил, что больница №40 участвует в исследовании по определению COVID-19 по кашлю. Проценко обратил внимание, что кашель при коронавирусе отличается от обычного кашля. По его словам, для исследований медучреждение собрало большую базу данных записей кашля пациентов. Главврач Коммунарки отметил, что еще в начале пандемии коронавируса, в апреле он мог определить по кашлю в разговоре по телефону, заболеет ли человек коронавирусом.

3. Названа группа крови с наименьшим риском заражения Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 18 февр.

Меньше всего рискуют подхватить коронавирус люди с I группой крови. К такому выводу пришла врач общей практики Европейского Медицинского Центра Анна Кулинкович, сообщает агентство «Прайм». Она поделилась, что анализ связи групп крови и риска заражения вирусом проводился на локальном уровне. В исследовании приняли участие лишь некоторые страны, поэтому однозначные выводы делать пока рано.

4. Ученые выяснили, сколько сохраняется иммунитет после коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 16 февр.

Иммунитет к Covid-19 с низкой вероятностью повторного заболевания сохраняется как минимум 9 мес. после болезни. Об этом сообщаили «Известия» со ссылкой на исследование Каролинского института и клиники Дандерюда.

5. Японские ученые изобрели лекарство для остановки старения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 18 февр.

Японские ученые открыли механизм, который помогает избавиться от стареющих клеток организма. Об этом 18 февраля рассказал профессор НИИ медицины Токийского университета Макото Наканиси.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

6. «Пока не подашь заявление в прокуратуру, везде бардак»: в Татарстане мать новорожденного с трудом выбила у больницы положенный ей подарочный комплект [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 16 февр.

Жительница Арского района пожаловалась в прокуратуру на местную ЦРБ. Поводом для обращения стал отказ руководства медучреждения предоставить ей подарочный комплект детских принадлежностей - в январе 2021 года женщина родила ребенка. Отказ мотивировали тем, что в наступившем году такая мера соцподдержки якобы не предусмотрена.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

7. «Система здравоохранения выдержала экстремальную нагрузку»: Собянин заявил о спаде пандемии COVID-19 в Москве [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском . - 2021. - 19 февр.

Мэр Москвы Сергей Собянин заявил, что пандемия коронавирусной инфекции в столице идёт на спад. Большую роль в этом, по мнению градоначальника, сыграло наличие современного медицинского оборудования, что позволило системе здравоохранения выдержать...

8. Акулова Е.

Удар ниже полиса / Е. Акулова // Российская газета. - 2021. - 15 февр. - С. 9.

Частная медицина Великобритании входит в число самых передовых в мире. В стране функционирует свыше 300 частных госпиталей, все они обязаны получить лицензию у Национальной службы здравоохранения (NHS) и два раза в год проходить проверки. Согласно прогнозам, рынок частных медицинских услуг в Британии вырастет с 8,6 млрд фунтов до 10 млрд фунтов к концу 2023 года, а число коммерческих больниц только в Лондоне вырастет на 40%.

9. Алейникова И.

Диагностика без сомнений. Москва закупила самую современную медтехнику [Электронный ресурс] / И. Алейникова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 17 февр.

Диагноз пациентам столичных поликлиник и больниц врачи ставят с помощью самого современного оборудования. Его поставки происходят по уникальной технологии закупок. В чём её преимущества?

10. Арсентьева С.

«Цифра» и здоровье: зависимость прямая / С. Арсентьева // Республика Татарстан. - 2021. - 18 февр. - С. 5.

Какие вопросы, касающиеся здравоохранения, волнуют россиян в период пандемии? Как ни удивительно, не только «ковидные». Похоже, эта серьёзнейшая проблема, которая держит в напряжении, без преувеличения, весь

мир, понемногу становится если не привычной, то уже как минимум не парализующей сознание. Тем более что выход найден, остаётся только идти по предложенному медициной пути — массовой вакцинации. С ковидом мы всё равно когда-нибудь справимся. Но ведь и другие проблемы здравоохранения никуда не исчезли. В азарте борьбы с пандемией о них тоже забывать нельзя. Возьмите крайне актуальный вопрос цифровизации здравоохранения, которая должна повысить качество и доступность медицинской помощи. По каким направлениям идёт сегодня эта работа? В какие сроки ждать здесь замечательных изменений? Наш разговор об этом — с врачом, депутатом Государственной Думы, членом Комитета ГД по охране здоровья Борисом Менделевичем.

Кл.слова: РТ

11. В Агрызе построят новую поликлинику с современным оборудованием [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 17 февр.

На медицинском совете в Агрызском районе подвели итоги прошлого года и озвучили планы на 2021-й. Стало известно, что в этом году планируется строительство новой поликлиники.

Кл.слова: РТ

- 12. В Дрожжановской ЦРБ начали прививать от Covid-19 однодозной вакциной [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. 2021. 13 февр.
- В Дрожжановской ЦРБ продолжается прививочная кампания от новой коронавирусной инфекции. Главный врач Ильмас Шигабутдинов отметил, что в лечебное учреждение поступила новая партия вакцины марки «Спутник V». Одна ампула теперь рассчитана на одного человека, тогда как ранее была рассчитана на пять.

Кл.слова: РТ

13. В минздраве рассказали о медсестре-рекордсменке: она делает 120 прививок в день [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 18 февр.

В Набережных Челнах медсестра процедурного отделения поликлиники №9 Наталья Просвирина накануне сделала 120 прививок от коронавируса: вакцинировались 60 сотрудников ПРЗ КАМАЗа и 60 — «Челныводоканала».

Кл.слова: РТ

14. В Нижнекамске начали обучать пенсионеров основам медицинских знаний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 14 февр.

В консультативно-диагностической поликлинике пенсионеров учат опытные врачи. Факультет «Основы медицинских знаний» работает уже третий год. Желающих получить ценные навыки и узнать больше о своем здоровье всегда много. Группа включает 50 студентов. Студентов учат оказывать первую

медицинскую помощь, рассказывают, какие действия нужно предпринимать при болях в сердце или голове. Пожилым людям постоянно напоминают, что главное — это, конечно же, не терпеть и не оттягивать момент лечения, а быстро принимать меры и обращаться к врачу.

Кл.слова: РТ

15. В одной из больниц Казани прокуратура обнаружила отсутствие приборов для больных сахарным диабетом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 15 февр.

Прокуратура Ново-Савиновского района Казани совместно с Росздравнадзором РТ проверила исполнение законодательства по безвозмездному обеспечению больных сахарным диабетом лекарственными средствами и изделиями медицинского назначения. Об этом сообщил старший помощник прокурора РТ по взаимодействию со СМИ Руслан Галиев. Установлено, что в одном из кабинетов врача-эндокринолога ГАУЗ «Городская поликлиника №10» отсутствует глюкометр и тест-полоски к нему из расчета 15 штук на 1 рабочий день.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

16. В поликлиниках Нижнекамска планируют создать центры телемедицины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 16 февраля

В Нижнекамске в поликлиниках и на базе Центра общественного здоровья планируется создать центры телемедицины, чтобы консультировать и оказывать медпомощь местным жителям по телефону.

Кл.слова: РТ

17. В Татарстан поступило еще 13,7 тыс. доз вакцины от коронавируса «Спутник V» 6 // Татар-информ. - 2021. - 18 февр.

В Татарстан пришла очередная партия отечественной вакцины от Covid-19 «Спутник V». Об этом рассказали в пресс-службе Минздрава РТ. «На этой неделе поступило 13 700 комплектов вакцины», — добавили в ведомстве. Всего в Татарстан поступило 94 822 комплекта доз «Спутника V».

Кл.слова: РТ

- 18. В Татарстане детей-инвалидов с диабетом не обеспечили иглами и тест-полосками [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. 2021. 16 февр.
- В Заинске городская прокуратура проверила работу ЦРБ и исполнение законодательства о здравоохранении. Об этом сообщила пресс-служба прокуратуры Татарстана. В ходе проверки установили, что детей-инвалидов с сахарным диабетом не в полной мере обеспечили иглами для инсулина и тест-полосками к глюкометрам.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

19. В Татарстане количество пунктов вакцинации от коронавируса хотят увеличить до 250 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 13 февр.

В Татарстане продолжается прививочная кампания по профилактике коронавируса. Всего в республике развернуто 103 пункта вакцинации, но их количество планируется увеличить. Об этом на субботнем совещании Президент РТ Рустам Минниханов, сообщает руководителя республики. «Думаю, мы доведем их количество до 250. Главное, чтобы вовремя поступали вакцины. На сегодня вакцинировались уже 40 823 человека», - заявил Минниханов.

Кл.слова: РТ

20. В Чистополе количество исследований грудной клетки увеличилось в четыре раза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 14 февр.

В Чистопольском районе количество исследований органов грудной клетки в 2020 году увеличилось более чем в четыре раза. В райцентре организовано проведение компьютерной томографии по принципу амбулаторного РКТ-центра.

Кл.слова: РТ

21. Видео: сотрудница поликлиники Челнов выбила из рук пациента телефон [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 16 февр.

Скандалом обернулся поход жителя Набережных Челнов к неврологу поликлиники №4 — женщина-врач, вспылившая во время съемки, которую вел в кабинете пациент, выбила у него телефон. Соответствующий ролик возмущенный горожанин опубликовал в местном паблике «ВКонтакте». По словам автора видео, все произошло в обед 15 февраля.

Кл.слова: РТ

22. Во всех амбулаториях Казани можно сделать прививку от коронавиуса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 15 февр.

В Казани сделать прививку от новой коронавирусной инфекции можно во всех амбулаториях города. Об этом рассказал замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

23. Главврач челнинской БСМП попросил власти Татарстана построить в городе новый многопрофильный стационар [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 16 февр.

Главврач БСМП Набережных Челнов Марат Мухамадиев попросил президента Татарстана Рустама Минниханова помочь со строительством нового многопрофильного стационара. Он считает, что власти республики могут

ходатайствовать перед правительством $P\Phi$ о включении проекта в федеральную программу.

Кл.слова: РТ

24. Голикова рассказала о росте производства дефицитных онкологических препаратов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском . - 2020. - 15 февр.

За последние три месяца в России в три раза выросло производство дефицитных онкологических препаратов, заявила вице-премьер Татьяна Голикова. Она отметила, что производство выросло с 680 тыс. до 2,4 млн упаковок в месяц.

25. Голикова: Россия до конца первого полугодия произведет 88 млн доз вакцин от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 20 февр.

Россия до конца первого полугодия 2021 года планирует произвести 88 млн комплектов доз вакцин от коронавируса без учета препарата "Ковивак". Об этом сообщила вице-премьер России Татьяна Голикова.

26. Дубов Г.

Минздрав дополнил перечни оборудования для оснащения сосудистых и онкоцентров в регионах [Электронный ресурс] / Г. Дубов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестнк. - 2021. - 16 февр.

Минздрав утвердил список дополнительного оборудования для переоснащения региональных онкологических клиник и сосудистых центров. Перечень дополнили, в частности, электромагнитные стимуляторы и тренажеры.

27. Елабужская ЦРБ пополнится двумя новыми аппаратами УЗИ с высоким функционалом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 21 февр.

На отчетной сессии Совета Елабужского района глава района Рустем Нуриев вручил сертификат на 2 аппарата УЗИ главному врачу Елабужской ЦРБ Рамилю Сафарову. Данные приборы - ультразвуковой диагностический Mindray М7 с принадлежностями и прибор ультразвуковой диагностический Affiniti 50 с принадлежностями Philips. В ближайшее время аппараты разместятся в городской больнице.

Кл.слова: РТ

28. Елена Голухова утверждена в должности директора Центра кардиохирургии Бакулева [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 17 февр.

Министр здравоохранения Михаил Мурашко утвердил в должности директора Национального медицинского исследовательского центра сердечно-сосудистой хирургии им. А. Н. Бакулева Елену Голухову. С ноября 2019 года она была исполняющим обязанности директора центра.

29. Жителей Татарстана начнут вакцинировать от COVID-19 по выходным [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 15 февр.

С этой недели жители Татарстана могут сделать прививку против новой коронавирусной инфекции в выходные дни. Об этом сообщили в пресс-службе минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

30. Заместителем министра здравоохранения назначен Сергей Глаголев [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 16 февр.

Распоряжением главы правительства Михаила Мишустина на должность заместителя министра здравоохранения назначен Сергей Глаголев.

31. Каледина А.

Все на фонд: ПФР, ФСС и ФОМС могут стать единой структурой [Электронный ресурс] / А. Каледина, А. Ивушкина. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2021. - 15 февр.

За назначением Андрея Кигима главой Пенсионного фонда России (ПФР) вместо Максима Топилина стоит реформа внебюджетных фондов, сообщили источники «Известий», близкие к правительству. Нового главу ПФР выбрали для объединения структуры с Фондом соцстрахования (ФСС), говорили собеседники издания ранее. Однако ряд источников не исключает более масштабного преобразования: в новую структуру может влиться и Фонд обязательного медицинского страхования (ФОМС). Цель объединения — создание полноценного «единого окна» для получения соцподдержки, а также цифровизация всех процессов. При этом государство могло бы сэкономить 120 млрд рублей в год за счет оптимизации расходов внебюджетных фондов, оценили эксперты.

32. Киселева Э.

В поликлинике Челнов объяснили, почему врач была в кабинете без халата и маски [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 16 февр.

В одном из челнинских сообществ во «ВКонтакте» опубликовали запись, в которой анонимный автор жаловался на неподобающее поведение врача поликлиники. К записи прилагалась видеозапись, которая начиналась с того, что пациент высказывал свои недовольства медику, невролог же, вспылив, отталкивает от себя телефон пациента с включенной камерой.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

33. Киселева Э.

В Татарстан в марте придет вторая вакцина от Covid-19 — «ЭпиВакКорона» [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 19 февр.

Вторая зарегистрированная в России вакцина от коронавируса, разработанная

научным центром «Вектор», поступит в Татарстан в следующем месяце. Об этом рассказала руководитель Управления Роспотребнадзора по РТ — главный санитарный врач республики Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

34. Киселева Э.

В Татарстане заработал единый лист ожидания на вакцинацию от коронавируса [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 17 февр.

Татарстанцы, которые записались на прививку от новой коронавирусной инфекции, попадают в единый лист ожидания, чтобы избежать двойной записи. Об этом сообщил замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

35. Кубрина Т.

Медорганизациям придется вносить данные об использовании вакцин в систему МДЛП ежедневно [Электронный ресурс] / Т. Кубрина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 19 февр.

Медорганизации должны обеспечить внесение сведений о выбытии из оборота вакцин для профилактики COVID-19 в ежедневном режиме. Информационному учету подлежат все упаковки иммунологических препаратов, в том числе частично использованные.

36. Куликова Ю.

Рынок постковидной реабилитации оценили в 30 млрд рублей [Электронный ресурс] / Ю. Куликова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 19 февр.

Российские здравницы и реабилитационные центры разрабатывают программы восстановления для пациентов, перенесших новую коронавирусную инфекцию. По подсчетам экспертов этой услугой за счет средств ОМС, а также за собственный, могут воспользоваться до 70% переболевших COVID-19. Это создаст на ближайший год новый рынок емкостью не менее 30 млрд руб., подсчитали эксперты.

37. Латухина К.

Маркер здоровья / К. Латухина // Российская газета. - 2021. - 15 февр. - C. 2.

Глава государства лично поздравил академика РАН, президента Национального медицинского исследовательского центра эндокринологии, главного внештатного эндокринолога Минздрава Ивана Дедова с 80-летием. Речь на встрече в Кремле шла об успехах в борьбе с коронавирусом, которых удалось добиться в том числе благодаря большому вкладу эндокринологов.

38. Лейла Фазлеева: «Если вас принуждают к вакцинации — добро пожаловать в чат оперштаба» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 16 февр.

Республиканский оперативный штаб по противодействию распространению ковида под началом заместителя премьер-министра РТ Лейлы Фазлеевой инициировал серию еженедельных прямых эфиров в «Инстаграме» на тему вакцинации. Первый прямой эфир был посвящен необходимости вакцинации людей с хроническими заболеваниями. На вопросы жителей республики, которые озвучила Лейла Фазлеева, ответила главный терапевт Минздрава РТ д.м.н. Диана Абдулганиева.

Кл.слова: РТ

39. Манукиян Е.

Доплатная медицина / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 15 февр. - С. 1, 9.

Свыше 42,6 млрд рублей получили россияне, оформив социальный налоговый вычет за лечение в 2020 году. Об этом рассказали в Федеральной налоговой службе (ФНС), по данным на 1 августа 2020 года. Декларации, сданные в последние месяцы, еще проходят камеральные проверки. Всего за вычетом в 2020 году обратились более миллиона россиян - 1 212 877 человек, это почти на 200 тысяч больше, чем в 2019 году.

40. Манукиян Е.

Здоровый интерес / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 15 февр. - С. 9.

Объем рынка коммерческой медицины в России в 2020 году вырос до 811 млрд рублей, подсчитали аналитики PwC, а уже к 2025 году он превысит триллион рублей. Но при позитивном сценарии, когда рынок будет расти на 9,6% в год. При негативном сценарии рынок тоже будет расти, но заметно уступая инфляции, увеличиваясь примерно на 1,3% в год.

41. Манукиян Е.

Скорые помощники / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 18 февр. - С. 3.

Больше всего возможностей для применения искусственного интеллекта в первичном звене, поскольку это самый массовый сегмент здравоохранения. Об этом заявил замминистра здравоохранения Павел Пугачев на Всероссийской научно-практической конференции.

42. Минздрав разработал порядок подтверждения излечения «нежелательных» иностранцев от инфекций [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 17 февр.

На общественное обсуждение предложен порядок подтверждения излечения от опасных инфекций иностранцев и лиц без гражданства, пребывание которых в России было признано нежелательным из-за угрозы здоровью окружающих. Данный порядок касается иностранцев и лиц без гражданства, в отношении

которых принято решение о нежелательности их пребывания в России, поскольку они создают реальную угрозу здоровью населения из-за наличия у них опасного инфекционного заболевания.

43. Минздрав РТ допустил, что после вакцинации могут не появиться антитела к COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 12 февр.

Замминистра здравоохранения Татарстана Владимир Жаворонков во время пресс-конференции допустил, что после вакцинации от коронавируса антитела к заболеванию могут не появиться.

Кл.слова: РТ

44. Минздрав РТ оценил возможность вакцинации от коронавируса на дому [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 17 февр.

Замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков прокомментировал возможность проведения вакцинации от коронавируса на дому. В ходе пресс-конференции Жаворонкова спросили, можно ли некоторым категориям населения, например пожилым или инвалидам, организовать вакцинацию с выездом на дом, чтобы не сидеть в больших очередях в поликлиниках. «Каждый случай должен быть рассмотрен отдельно. Важно понимать ситуацию по каждому пациенту, поэтому единого ответа здесь быть не может. Если такая есть проблема, необходимо обратиться в поликлинику по месту жительства, и там постараются персонализированно подойти к данному вопросу», — ответил замминистра.

Кл.слова: РТ

45. Минздрав РТ рассказал, как определяется количество вакцины для больниц [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 15 февр.

Министерство здравоохранения Татарстана и медицинские учреждения республики вместе определяют, какое количество доз вакцины от коронавируса поступит в конкретное медицинское учреждение. Об этом рассказал заместитель министра здравоохранения РТ — начальник управления здравоохранения Казани Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

46. Минздрав РТ: Созданы все условия для вакцинации, но активность жителей низкая [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 19 февр.

В Татарстане созданы все необходимые условия для вакцинации. Процесс идет в нормальном режиме, но активность населения пока низкая. Об этом заявил заместитель министра здравоохранения РТ — начальник управления здравоохранения Казани Владимир Жаворонков.

47. Минздрав ужесточил правила предоставления субсидий федеральным учреждениям здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 16 февр. Федеральные медцентры теперь могут рассчитывать на бюджетные средства при отсутствии неисполненных обязанностей по уплате налогов, сборов, страховых взносов, пеней, штрафов и просроченной задолженности. Таким образом Минздрав повышает платежную дисциплину подведомственных учреждений.

48. Минздраву предложили учесть в Положении об организации первичной медпомощи бездомных людей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 17 февр. Эксперты ОНФ призвали расширить доступ к медпомощи для бездомных

Эксперты ОНФ призвали расширить доступ к медпомощи для бездомных людей. Для этого необходимо дополнить Положение об организации первичной медико-санитарной помощи, утвержденное приказом Минздрава.

49. Минниханову показали ремонтируемую больницу в Нижнекамске [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 19 февр.

Глава Татарстана Рустам Минниханов в рамках рабочего визита в Нижнекамский район посетил Центральную районную многопрофильную больницу. Там в 2020 году сделали первый этап капитального ремонта одного из лечебных корпусов, пишет пресс-служба Казанского Кремля.

Кл.слова: РТ

50. Мишустин сообщил о производстве около 10 млн доз "Спутника V" и 80 тыс. доз "Эпиваккороны" [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2021. - 20 февр.

Производители вакцин выпустили около 10 млн доз "Спутника V" и 80 тыс. доз "Эпиваккороны". Об этом премьер-министр РФ Михаил Мишустин сообщил, открывая совещание об обращении вакцин для профилактики новой коронавирусной инфекции.

51. Мухаметдинова Э.

В строительной сфере Челнов готовятся к вакцинации от Covid-19 [Электронный ресурс] / Э. Мухаметдинова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 12 февр.

В строительном холдинге «Домкор» полным ходом идет подготовка к вакцинации коллектива от коронавирусной инфекции. Рассматривается возможность организовать вакцинацию персонала от Covid-19 силами выездной бригады Госпиталя для ветеранов войн. Для этого на предприятиях холдинга имеются здравпункты с холодильными установками для хранения вакцины.

52. Мухаметдинова Э.

В Челнах проверили жалобы на недоступность записи на вакцинацию от Covid-19 [Электронный ресурс] / Э. Мухаметдинова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 18 февр.

В Н. Челнах прошла проверка поликлиник после того, как горожане пожаловались невозможность записаться вакцинацию на на против коронавируса через портал госуслуг РТ, сообщила зам. начальника Управления здравоохранения Айгуль Бурганова. Челнинцы отметили, что, судя по информации на портале госуслуг РТ, в прививочных пунктах свободного времени нет — все расписано. Запись закрыта, в частности, в поликлиниках № 5 и 7. После полученного сигнала горздрав провел проверку поликлиник. «Запись открыта во всех поликлиниках города на 10 ближайших дней. В некоторых — даже с приглашением на прививку сегодня», — заявила Зам. главврача, врач-эпидемиолог поликлиники №7 Елена Каримова прокомментировала и жалобу женщины, которая записалась на вакцинацию в начале января, но до сих пор, по ее словам, не дождалась приглашения. «Мы открыли запись в середине декабря. И в январе в листе ожидания у нас уже было более тысячи человек. Сейчас ажиотаж упал. В день прививаем не менее ста человек», — рассказала Каримова.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

53. Мухаметдинова Э.

Магдеев раскритиковал подчиненных за слабую «агитку» по вакцинации против ковида [Электронный ресурс] / Э. Мухаметдинова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 14 февр.

Мэр Набережных Челнов Наиль Магдеев призвал усилить разъяснительную работу по поводу необходимости вакцинации против коронавирусной инфекции. Об этом стало известно по время воскресного совещания в мэрии. «Не вижу, чтобы наши медицинские работники рассказывали в СМИ о пользе вакцинации. Люди делятся своими ощущениями после процедуры. Но это же "сарафанное радио". А к слову врача совершенно другое отношение. Для меня, например, авторитет медицинского работника непререкаем. Давайте использовать все ресурсы для скорейшего оздоровления общества», высказался Магдеев.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

54. Мухаметдинова Э.

На этой неделе в Челны поступит еще 3 тыс. доз вакцины против коронавируса [Электронный ресурс] / Э. Мухаметдинова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 15 февр.

В Набережных Челнах на этой неделе ожидается поступление очередной партии вакцины «Спутник V» в объеме 3 тыс. доз. Об этом сообщили в Управлении здравоохранения города.

55. На КАМАЗе более 1 тысячи человек получили прививку от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 18 февр.

На челнинском предприятии КАМАЗ завершается первый этап вакцинации от COVID-19. По данным на 17 февраля вакцину «Спутник V» получили 1 445 человек.

Кл.слова: РТ

56. Набережные Челны получили свыше 14 тыс. доз «Спутник V» с начала вакцинации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 18 февр.

Набережные Челны получили 14 345 доз вакцины против коронавирусной инфекции с начала прививочной кампании, сообщила журналистам заместитель начальника Управления здравоохранения Айгуль Бурганова. Представитель горздрава отметила, что вакцина в город поступает регулярно. «В понедельник получили 3 тыс. доз, сегодня еще 500», — уточнила Айгуль Бурганова.

Кл.слова: РТ

57. Никитский В.

Прозрачности ради / В. Никитский // Медицинская газета. - 2021. - 10 февр. (№ 5). - С. 3.

Федеральные клиники будут подавать документацию оплату на высокотехнологичной медицинской помощи, не включенной базовую программу OMC, через государственную информационную систему обязательного медицинского страхования. Такие изменения в Правила финансового обеспечения ВМП предлагает внести Минздрав России. Документ представлен на общественное обсуждение.

58. Попова: В ближайшее время «ЭпиВакКороной» разрешат прививать пожилых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 18 февр.

Препарат центра «Вектор» «ЭпиВакКорона» в ближайшее время одобрят для вакцинации граждан в возрасте от 65 лет. Об этом заявила руководитель Роспотребнадзора Анна Попова.

59. Почти 6 тыс. татарстанцев записались на прививку от коронавируса по номеру 122 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 17 февр.

Каждый день через телефон единой горячей линии 122 на вакцинацию от коронавируса записываются до 163 татарстанцев — услуга стала доступна с середины января. Об этом сообщает пресс-служба Минцифры РТ. «На сегодняшний день операторы контакт-центра приняли уже 5 691 заявку на вакцинацию», — отмечает пресс-служба министерства.

60. Почти 7500 челнинцев прошли вакцинацию от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 14 февр.

В Набережных Челнах 7496 жителей прошли вакцинацию первым компонентом «Спутника-V». Об этом на деловом понедельнике сообщила замначальника местного управления здравоохранения Айгуль Бурганова. Запись на вакцинацию от COVID-19 ведут в территориальных поликлиниках. Ежедневно вакцинируют от 600 до 800 человек. Планируется, что всего в лечебные учреждения автограда поступит 10 855 доз препарата. Мэр Челнов Наиль Магдеев поручил создать необходимые условия для проведения вакцинации на крупных предприятиях города.

Кл.слова: РТ

61. Правительство Татарстана утвердило план по профилактике йододефицита у населения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 16 февр.

Премьер-министр Татарстана Алексей Песошин подписал распоряжение об утверждении плана мероприятий по снижению и профилактике йоддефицитных состояний среди жителей республики.

Кл.слова: РТ

62. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2021. - 15 февр. - С. 2. Указом Президента РТ за существенный вклад в укрепление социально-Республики -экономического Татарстан, потенциала заслуги В профессиональной И общественной деятельности медалью образования Татарской Автономной Советской Социалистической Республики» награждена Ахмеева Насима Фаразовна – старшая медицинская сестра инфекционного отделения №2 ГАУЗ «Бавлинская центральная районная больница».

Кл.слова: РТ

3.

63. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2021. - 19 февр. - С.

Благодарность Президента РТ объявлена: Филатову Владимиру Сергеевичу – заместителю главного врача по хирургической помощи ГАУЗ «Детская республиканская клиническая больница Министерства здравоохранения Республики Татарстан»; Шарафутдинову Mapcy Гильмутдиновичу заместителю главного врача по организационно-методической работе ГАУЗ «Городская поликлиника №21» г. Казани; Ахматгараевой Инзиле Рафисовне – сестре палатной гинекологического отделения №3 медицинской «Нижнекамская центральная районная многопрофильная больница»; Чайко Дмитрию Александровичу – врачу – анестезиологуреаниматологу отделения анестезиологии-реанимации №1 ГАУЗ «Нижнекамская центральная районная многопрофильная больница».

64. Путин поручил проверить эффективность российских вакцин против новых штаммов коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 15 февр.

Президент России Владимир Путин поручил провести анализ и оценку эффективности российских вакцин против COVID-19 в отношении его новых штаммов, активно распространяющихся в мире.

65. Россия зарегистрировала новую вакцину против коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 20 февр.

В России зарегистрировали новую вакцину против коронавирусной инфекции «КовиВак», разработанную центром исследований и разработки иммунобиологических препаратов им. Чумакова. Об этом сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин.

66. Рустам Минниханов поддержал проект по строительству медцентра за 1,5 млрд рублей в Нижнекамске [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 19 февр.

Президент Татарстана заявил, что новый медицинский объект необходимо построить за два года. Проект оценивается в 1,5 млрд рублей. К решению вопросов финансирования он попросил присоединиться промышленные предприятия города.

Кл.слова: РТ

67. Свешников К.

Укладки для скорой и неотложной помощи: как работать по новым приказам Минздрава / К. Свешников, Н. Каптилкина // Главная медицинская сестра. - 2021. - № 2. - С. 70--81.

68. СМИ: данные пациентов частных клиник будут храниться на портале госуслуг [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 15 февр.

Пользователи портала госуслуг смогут записываться на прием в частные медицинские организации. Данные о предоставленной медпомощи в государственных и в частных клиниках будут размещаться на портале госуслуг. Об этом сообщили в Минздраве РФ.

69. Стало известно, в каком казанском ТЦ появится пункт вакцинации от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2021. - 12 февр.

В ТЦ «Мега» в Казани с 15 февраля будет открыт пункт вакцинации от COVID-19, сообщил на брифинге заместитель министра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

70. Татарстан получит 600 млн рублей на финансирование больниц и поликлиник [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 17 февр.

Татарстан получит 600 млн рублей на дополнительное финансирование больниц и поликлиник. Распоряжение об этом опубликовано на сайте Правительства России.

Кл.слова: РТ

71. Третью российскую вакцину от COVID-19 зарегистрируют в конце февраля [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2021. - 13 февр.

Третью российскую вакцину от коронавируса зарегистрируют в конце февраля. Ее разработал центр Чумакова. Об этом сообщил замгендиректора центра Константин Чернов.

72. Хайруллина Р.

Минниханов: Специалисты подтверждают, что наша вакцина — самая успешная [Электронный ресурс] / Р. Хайруллина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 16 февр.

Ученые и исследователи подтверждают, что российская вакцина от коронавируса — самая эффективная и успешная среди всех разработанных на сегодняшний день. В Татарстане вакцинация от коронавируса проходит без отклонений. Об этом на пятом заседании Горсовета Набережных Челнов IV созыва заявил Президент РТ Рустам Минниханов.

Кл.слова: РТ

73. Харбедия Т.

Новые поводы для трудовых споров из-за стимулирующих выплат. Ошибки клиник и как снизить риски / Т. Харбедия // Главная медицинская сестра. - 2021. - № 2. - С. 96--107.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

74. Минздрав разработал новый порядок контроля медпомощи по ОМС [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 16 февр.

Новый регламент проведения медико-экономического контроля, медико-экономической экспертизы, экспертизы качества медицинской помощи разработан Минздравом. Одна из целей документа — оптимизация расходов и снижение страховых рисков в системе ОМС.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

75. «Тест для победы»: мамадышцы бесплатно сдали кровь на ВИЧ в передвижном мобиле [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 15 февр.

В Мамадыше состоялась акция проекта «Тест для победы» — федеральный проект проводит благотворительная организация «Новый век» Казани при поддержке фонда президентских грантов. Передвижные тест-мобили работают по всему Татарстану и в восьми регионах России. Организаторы акции консультируют население по вопросам ВИЧ. По словам специалистов, эту эпидемию можно победить, если вовремя знать, что делать. ВИЧ-инфекцию выявляют постоянно. В Мамадышском районе ежегодно два человека становятся на учет в больницу. На этот год 19 жителей муниципалитета - носители инфекции. Они регулярно наблюдаются, проходят лечение.

Кл.слова: РТ

76. Преодолевая боль: Анечка обязательно научится ходить [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 18 февр.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. Ане Шайхутдиновой из Набережных Челнов 4 года. У нее ДЦП, и смелая девочка без единой слезинки терпит болезненные процедуры и уколы. На средства реабилитации малышке требуется 359 893 рубля. Таких денег у семьи Шайхутдиновых нет, ей нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

77. Хайруллина Р.

В Казани внедрят программу реабилитации детей от комитета Спецолимпиады [Электронный ресурс] / Р. Хайруллина . - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 19 февр.

В казанском реабилитационном центре для детей и подростков с ограниченными возможностями «Солнечный» начали в тестовом режиме заниматься по инновационной программе, разработанной комитетом Специальной Олимпиады. Внедрить программу полностью планируют в первом квартале 2021 года. Об этом директор реабилитационного центра Рустем Ахмадуллин.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

78. В Мамадыше снизилась заболеваемость вирусной пневмонией [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 20 февр.

Количество заболевших вирусной пневмонией и коронавирусной инфекцией снижается. В Мамадышском районе за минувшую неделю зафиксировано 16

случаев внебольничной пневмонии.

выздоровели 3 697 433 человека.

Кл.слова: РТ

79. В России выявили еще 12 953 случая коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 20 февр. За минувшие сутки в России зафиксировали 12 953 новых случая коронавирусной инфекции. Об этом в субботу, 20 февраля, сообщили в оперативном штабе по контролю и мониторингу ситуации с коронавирусом. Всего на сегодняшний день в России выявлено 4 151 984 случая коронавируса в 85 регионах. За весь период зафиксировано 82 876 летальных исходов,

- 80. В РТ выявили 57 случаев коронавируса за сутки. Это минимум за последние три месяца [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. 2021. 20 февр.
- За минувшие сутки в Татарстане обнаружили 57 случаев заражения новой коронавирусной инфекцией. Об этом сообщили в оперативном штабе при правительстве РФ по борьбе с COVID-19. Всего в РТ зарегистрировано 17 543 случая заболевания коронавирусом. Выздоровели за весь период 14 163 человека, в том числе 68 за минувшие сутки. Умерли 313 пациентов.

Кл.слова: РТ

81. В Татарстане использовали больше половины вакцины от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 14 февр.

В Татарстане использовано 53,1% из 81 122 комплектов доз вакцины. Об этом сообщает пресс-служба министерства здравоохранения республики.

Кл.слова: РТ

- 82. В Татарстане снизилась заболеваемость туберкулезом [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. 2021. 18 февр.
- В 2020 году заболеваемость туберкулезом в РТ снизилась на 18,8%. Об этом рассказали на заседании медсовета РКПД. В 2020 году заболеваемость туберкулезом в Татарстане составила 23,4 на 100 тыс. населения (2019 г. 28,8; 2018 г. 29,6 на 100 тыс. населения). Это на 30,1% ниже, чем по России (41,2), и на 28,5% ниже, чем в ПФО (40,3). Также на 7,4% снизилась смертность. По сравнению с 2019 годом она составила 2,5 на 100 тыс. населения. Среди выявленных больных уменьшилась доля ВИЧ-инфицированных. Среди впервые выявленных показатель составил 20%.

Кл.слова: РТ

83. Вакцинированных татарстанцев за сутки стало почти на 8 тысяч больше [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 18 февр.

В Татарстане зарегистрировано 60 новых случаев COVID-19, из них которых

один – завозной, все остальные – контактные. 26 человек госпитализирована, 34 получают лечение на дому. На 18 февраля в Татарстане зарегистрировано 17 427 случаев COVID-19. Выздоровело за весь период 13 992, в том числе 118 за минувшие сутки. Всего провакцинировано 61 108 человек (прирост за сутки 7 621), из них вторую дозу получили 10 208 человек.

Кл.слова: РТ

84. Головатенко М.

Причины 91,9% избыточной смертности в Татарстане остаются неуточненными [Электронный ресурс] / М. Головатенко. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 18 февр.

В Татарстане причина 91,9% избыточной смертности остаются неуточненными — коронавирус повлиял лишь на 562 случая течения смертельных заболеваний из 11 585 избыточных смертей — это всего лишь 4,9%.

Кл.слова: РТ

85. Демина Т.

На КАМАЗе прививку от коронавируса сделали более 1,3 тыс. человек [Электронный ресурс] / Т. Демина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 15 февр.

В Набережных Челнах на КАМАЗе на сегодняшний день прививку от коронавируса сделали 1 344 сотрудника автозавода. Вакцинацию прошли в десяти подразделениях предприятия.

Кл.слова: РТ

86. За год более 2000 детей получили высокотехнологичную медпомощь в ДРКБ Татарстана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 17 февр.

За 2020 год высокотехнологичную медпомощь получили более 2 тысяч детей. Всего специалисты клиники пролечили свыше 31 тысячи маленьких татарстанцев, заявил главврач ДРКБ Айрат Зиатдинов на заседании совета.

Кл.слова: РТ

87. За год РКБ принял более 13 тыс. пациентов с коронавирусом и ОРВИ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 18 февр.

За 2020 год через временный инфекционный госпиталь РКБ прошли 13 тыс. пациентов с коронавирусом и ОРВИ, рассказал главный врач клиники Рафаэль Шавалиев. По словам Шавалиева, через буферную зону основного приемного отделения РКБ прошли более 15 тыс. пациентов. Всем поступающим больным, даже экстренным в тяжелом состоянии, вся необходимая помощь оказывалась в условиях ПДО. Тяжелые пациенты размещались в буферной реанимации. В сутки в приемном отделении выполнялось до 50 компьютерных томографий, сообщает пресс-служба минздрава РТ. Он также сообщил, что за год в РКБ провели порядка 30 тыс. КТ легких, из них 28 тыс. обработано искусственным интеллектом.

Кл.слова: РТ

88. К врачам РКБ в Казани за три часа с травмами из-за гололеда обратились более 30 человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 13 февр.

В Казани в РКБ 13 февраля всего за 3 часа обратились более 30 человек. Такой наплыв пациентов произошёл из-за ледяного дождя, образовавшегося после перепада температур.

Кл.слова: РТ

89. Манукиян Е.

Повидавшие ковиды / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 15 февр. - С. 9.

Объем рынка услуг медлабораторий в 2020 году достиг 330,6 млн исследований, это почти на 20% больше, чем в 2019 году, подсчитали в аналитическом агентстве BusinesStat. Взрывному росту способствовал коронавирус. Ожидается, что в 2021 году восстановятся объемы исследований, не связанных с COVID-19. Объем исследований превысит 373,7 млн (+13% к 2020 году), а уже в 2022-2023 гг. рынок сократится до 336,7 млн исследований - из-за падения количества проводимых тестов на коронавирус. К 2025 году число лабораторных исследований достигнет 342,7 млн (+3,7% к 2020 году).

90. Медики составили антирейтинг болезней, оборвавших жизни елабужан в 2020-м [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 15 февр.

Болезни системы кровообращения становились основной причиной смерти населения Елабужского района в прошлом году. Показатель составил 641,9 на 100 тысяч жителей. Об этом на итоговом медсовете, который состоялся в местной ЦРБ, сообщил главврач медучреждения Рамиль Сафаров. По его словам, злокачественные новообразования заняли второе место в общей структуре смертности. От них умерли 166 человек (показатель - 192,9). На третьей строчке - болезни органов пищеварения. Они унесли жизни 71 жителя. Среди последних - 45 елабужан, скончавшихся от проблем с печенью. Болезни органов дыхания заняли в общей структуре смертности четвертое место (60 человек). Как отметил Сафаров, всего число умерших жителей в прошлом году составило 1031. Коэффициент смертности - 12,1 на 1000 населения.

Кл.слова: РТ

91. На диспансеризации у татарстанцев чаще выявляли сердечно-сосудистые проблемы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 19 февр.

В прошлом году для Татарстана план по охвату населения профосмотрами и диспансеризацией составлял 1,4 млн человек. Об этом рассказали в пресс-службе Министерства здравоохранения РТ.

92. Показатель смертности в Казани составил 12,6 на 1 тысячу населения В 2020 году // tatcenter.ru. - 2021. - 19 февр.

Показатель смертности в 2020 году в Казани составил 12,6 на 1 тысячу населения. Для сравнения в 2019 году этот показатель был равен 9,8 на 1 тысячу населения. Такие данные озвучил заместитель министра здравоохранения РТ — начальник управления здравоохранения МЗ РТ по Казани Владимир Жаворонков на заседании постоянной комиссии по охране здоровья горожан и окружающей среды в городской Ратуше.

Кл.слова: РТ

93. Реабилитацию после пневмонии из-за COVID прошли 5,4 тыс. татарстанцев с октября 2020 года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // tatcenter.ru. - 2020. - 15 февр.

Реабилитацию после пневмонии из-за COVID с октября прошлого года прошли 5 424 жителя Татарстана. Ее провели на базе 54 лечебно-профилактических учреждений. Об этом сообщила главный внештатный специалист по медицинской реабилитации минздрава РТ Резеда Бодрова.

Кл.слова: РТ

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

94. В Казани капитально отремонтировали 15 из 16 женских консультаций [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 16 февр.

На сегодняшний день в Казани капитально отремонтировали 15 из 16 женских консультаций. В частности, обновлена консультация при центральной городской клинической больнице №18.

Кл.слова: РТ

- 95. В Татарстане не планируют проводить новых испытаний на коллективный иммунитет [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. 2021. 19 февр.
- В Татарстане испытания на коллективный иммунитет коронавирусу завершились в декабре 2020 года. Новых исследований не планируется проводить, сообщила руководитель Управления Роспотребнадзора по РТ Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

96. Киселева Э.

В этом сезоне впервые с момента открытия вируса гриппа в РТ им никто не заболел [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 15 февр.

В этом сезоне впервые с момента открытия вируса гриппа в Татарстане им никто не заболел. Об этом рассказала заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдонина.

Кл.слова: РТ

97. Киселева Э.

С начала года в Татарстане почти вдвое снизился темп прироста заболевших Covid-19 [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 19 февр.

В Татарстане за два месяца 2021 года снизилось число ежедневно выявляемых больных Covid-19. Об этом рассказала руководитель Управления Роспотребнадзора по РТ — главный санитарный врач республики Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

98. Коллектив газовой службы Алькеевского района привился от Covid-19 // Татар-информ. - 2021. - 19 февр.

Коллектив газовой службы Алькеевского района привился от новой коронавирусной инфекции. Всего первый этап вакцинации прошли 18 газовщиков.

Кл.слова: РТ

99. Попова утвердила новые санитарные правила по профилактике инфекций [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2021. - 18 февр.

Главный санитарный врач России Анна Попова утвердила новые санитарные правила и нормы по профилактике инфекционных заболеваний. Соответствующий документ опубликован на официальном интернет-портале правовой информации.

100. Решение о снятии Covid-ограничений в Татарстане примут в марте [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 19 февр.

Решение о снятии некоторых ограничений, которые ввели в Татарстане из-за коронавируса, примут в следующем месяце. Об этом на рассказала руководитель Управления Роспотребнадзора по РТ — главный санитарный врач республики Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

101. Роспотребнадзор зарегистрировал первый в мире тест на британский COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 15 февр.

Пресс-служба Роспотребнадзора сообщила, что Центральный НИИ эпидемиологии разработал и зарегистрировал первую в мире тест-систему для выявления мутации коронавируса N501Y (британского штамма) COVID-19.

102. Роспотребнадзор совместно с ВОЗ создаст центр по готовности к пандемиям [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 15 февр.

Роспотребнадзор и ВОЗ создадут Сотрудничающий центр по готовности к пандемиям и обучению команд быстрого реагирования. Об этом говорится на сайте российского ведомства. Ожидается, что деятельность центра «внесет ощутимый вклад» в наращивание потенциала стран евразийского региона по борьбе с инфекциями.

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

103. В Нижнекамске пациентам Школы здоровья рассказали о заболеваниях сердца и сосудов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 16 февр.

В Нижнекамске стартовали занятия в Школах здоровья для пациентов с хроническими заболеваниями. Первую лекцию прочитали для тех, кто страдает болезнями сердечно-сосудистой системы. Об этом сообщает пресс-служба Нижнекамского района.

Кл.слова: РТ

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

104. В Роспотребнадзоре назвали условие отмены масочного режима [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2021. - 14 февр.

Рассматривать возможность отмены масочного режима можно будет после того, как вакцину от коронавируса сделает более 60% населения. Об этом заявил заместитель директора Центрального научно-исследовательского института эпидемиологии Роспотребнадзора Вадим Покровский.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

105. Алпатова И.

Бальзам на душу адресата / И. Алпатова // Российская газета. - 2021. - 17 февр. - С. 4.

Получить рецептурные препараты можно будет на дому - инфраструктура для этого в России уже создана, считают во Всероссийском союзе пациентов (ВСП). Оператором они предлагают назначить "Почту России".

106. Аптеки заработали на пандемии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2021. - 18 февр.

Аптечная сеть «36,6» ожидаемо увеличила выручку и прибыль на фоне пандемии. По итогам прошлого года компания выручила 60 млрд руб., что

почти на 17% больше позапрошлых показателей. Из-за локдауна россияне старались покупать лекарства впрок, что, по мнению экспертов, позволило аптечным сетям увеличить свои доходы.

107. В Минздраве ответили на обращение пациентов о дефиците лекарства от рассеянного склероза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Известия. - 2021. - 19 февр.

Всероссийский союз пациентов получил ответ Минздрава на свое обращение от 22 января о дефиците 42 лекарственных препаратов. Среди них был упомянут и необходимый больным рассеянным склерозом метилпреднизолон, который к настоящему времени практически исчез из аптек. В ответе ведомства говорится, что препарат включен в рекомендации по лечению новой коронавирусной инфекции, из-за чего на него существенно возрос спрос. При этом «для недопущения дефектуры лекарств» было выпущено распоряжение правительства, которое предусматривает ввоз на территорию России незарегистрированных препаратов. С 4 января в регионы отправлено 1,8 млн флаконов метилпреднизолона.

108. Калиновская Е.

Не набивай себе цену / Е. Калиновская, В. Догузова // Фармацевтический вестник. - 2021. - 9 февр. (№ 3). - С. 1, 8--9.

В 2020 году закончилась обязательная перерегистрация цен на лекарства из Перечня ЖНВЛП. В списке перерегистрированных цен 26 183 позиции. Пока только 7% из них уже вступили в силу, 20% начнут действовать с февраля—апреля текущего года, а основная масса (73%) заработает в мае 2021 года. «ФВ» проанализировал новую стоимость оригинальных лекарств и обнаружил 26 МНН, стоимость которых упадет более чем на 50%, и пять МНН, цена которых снизится более чем на 80%.

109. Коберник О.

Переходим к проседаниям / О. Коберник // Фармацевтический вестник. - 2021. - 9 февр. (№ 3). - С. 2--3.

Фармрозница отмечает снижение продаж с декабря 2020 года. Тренд связан со стабилизацией заболеваемости коронавирусной инфекцией и закупками препаратов впрок. В отличие от падения спроса после первой волны COVID-19, нынешний провал оказался более продолжительным. При этом в некоторых регионах падения спроса не заметили — январь они завершили с приростом по выручке относительно января 2020 года. По данным аналитиков, рынок также растет.

110. Кузнецова А.

Служба здравоохранения Британии сообщила о побочных эффектах ибупрофена [Электронный ресурс] / Кузнецова А. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2021. - 15 февр.

Ибупрофен - один из самых популярных обезболивающих препаратов может вызывать серьёзные побочные эффекты, сообщает издание Express со ссылкой

111. Минздрав России может одобрить еще один препарат для лечения COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 16 февр.

Минздрав России может одобрить еще одно лекарство для лечения коронавируса — препарат тигераза, выпускаемом компанией «Генериум». Действующее вещество тигеразы — дорназа альфа. Его традиционно применяют для лечения муковисцидоза. «Генериум», основанный владельцем «Фармстандарта» Виктором Харитониным, уже подал документы в Минздрав для включения COVID-19 в инструкцию к тигеразе. Клинические испытания препарата при новом показании завершены. Согласно данным из реестра лекарственных средств, предельно зарегистрированная стоимость упаковки из шести ампул равна 5,5 тыс. рублей.

112. Правительство направит 10 млрд рублей на закупку лекарств для детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 15 февр.

Правительство России направит 10 млрд рублей в фонд поддержки детей с тяжелыми жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями «Круг добра». Об этом заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин в ходе совещания с вице-премьерами.

113. Соколов Н.

ТОПнули на ковидных / Н. Соколов // Фармацевтический вестник. - 2021. - 9 февр. (№ 3). - С. 21.

В 2020 году пандемия создала фармкомпаниям множество трудностей в сфере продвижения и продаж своих лекарств. Но процесс одобрения и вывода на рынок новых препаратов продолжился, и многие из них смогли принести производителям значительные прибыли. При этом самым продаваемым препаратом стал ремдесивир («Веклури») от Gilead. Также хорошо себя показали препараты от разных форм рака и заболеваний крови.

114. Ясакова Е.

Без укола: лекарство от рассеянного склероза исчезает из аптек [Электронный ресурс] / Е. Ясакова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 19 февр.

Дефицит метилпреднизолона в инъекциях, наблюдавшийся с осени 2020 года, не преодолен до сих пор. Препарат практически исчез из аптек, сообщили в Московском обществе рассеянного склероза и ярославской областной общественной организации инвалидов — больных рассеянным склерозом «Гефест». Для купирования обострений пациенты вынуждены принимать препарат в таблетках или переходить на дексаметазон. Это помогает лишь частично, а для многих оборачивается побочными эффектами. Проблему еще до Нового года поднимал Всероссийский союз пациентов (ВСП). 18 февраля он получил ответ Минздрава, в котором говорится, что в январе в регионы

поступил 1,8 млн флаконов метилпреднизолона. Это примерно 10% от годовой потребности только для больных рассеянным склерозом. А лекарство также необходимо для терапии при бронхиальной астме, коронавирусе, ревматоидном артрите и других заболеваниях. В ответ на обращение в Минздраве сообщили, что сейчас прорабатывают вопрос дополнительного производства жизненно важного препарата.

ОНКОЛОГИЯ

115. Грошева М.

Онкорастревоженность / М. Грошева // Фармацевтический вестник. - 2021. - 9 февр. (№ 3). - С. 4.

Московский суд приступил к рассмотрению дела о перепродаже онкологических препаратов на «сером» рынке. Обыски по делу прошли в феврале 2020 года. Тогда МВД установило, что в схеме участвовали сотрудники московского онкологического диспансера $N \ge 5$. «ФВ» выяснил, как, по версии обвинения, был организован механизм хищения и перепродажи лекарств.

Кл.слова: КРИТИКА

116. Краснопольская И.

Паспорт как рецепт / И. Краснопольская // Российская газета. - 2021. - 19 февр. - С. 9.

В интернете муссируется вопрос: якобы те, кто проходит курс лечения от онкологии, особенно химиотерапии, не заболевают коронавирусом. Как новую инфекцию переносят больные раком и нужны ли им прививки, обсудили ведущие специалисты-онкологи Дмитрий Каннер, Даниил Строяковский и Никита Савелов.

ПЕДИАТРИЯ

117. Кузнецова Э.

Малышку с IV стадией рака, для которой татарстанцы собрали 29 млн, спасли немецкие врачи [Электронный ресурс] / Э. Кузнецова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2020. - 16 февр.

Шестилетняя Аделина вместе со своей мамой Алиной Абдуллиной уже в течение двух лет проходят лечение в Германии. Из-за болезни — лейкоза с редкой филадельфийской хромосомой — семья была вынуждена разлучиться. Дома, в Сабинском районе, их ждут любимые мужчины — муж Азат и сын Руслан.

118. Невинная И.

Будет легче / И. Невинная // Российская газета. - 2021. - 16 февр. - C. 2.

В Москве открыли самую крупную в стране детскую онкологическую клинику. НИИ детской онкологии и гематологии НМИЦ онкологии им. Н.Н. Блохина получил сразу несколько современных корпусов, а дети смогут лечиться при помощи самых современных технологий и в самых комфортных условиях.

119. Ученый назвал группу детей, которые тяжелее всего болеют Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 18 февр.

Самое тяжелое течение коронавируса выявлено у малышей до года, находящихся на искусственном вскармливании. Об этом сообщают «Известия» со ссылкой на замдиректора ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора, члена-корреспондента РАН, профессора Александра Горелова.

120. Эксперт: половина онкозаболеваний детей связаны с опухолями кроветворной иммунной системы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // TACC. - 2021. - 15 февр.

Половина онкологических заболеваний детей являются опухолями кроветворной иммунной системы, еще по 25% - опухоли центральный периферической нервной системы и опухоли из неправильно сформированных клеток различных органов. Об этом в понедельник сообщил президент Национального медицинского исследовательского центра детской гематологии, онкологии и иммунологии им. Д. Рогачева, главный детский гематолог Минздрава РФ Александр Румянцев.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

121. Калашников И.

Почти половина рентгенологов не согласны с заключениями систем «компьютерного зрения» [Электронный ресурс] / И. Калашников. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 17 февр.

Только 60% врачей-рентгенологов, предоставивших отзывы на работу сервисов с использованием искусственного интеллекта (ИИ) для анализа медицинских изображений, согласны с заключениями систем «компьютерного зрения». Такими данными поделились организаторы московского эксперимента по применению ИИ в лучевой диагностике.

ТЕРАПИЯ. ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ. ПРИМЕНЕНИЕ ЛЕЧЕБНЫХ СРЕДСТВ

122. Аль-Сальхани М.

«Холодная вода очень помогает»: что метеозависимость говорит о здоровье и как с ней бороться? [Электронный ресурс] / М. Аль-Сальхани. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2021. - 17 февр.

Резкие перепады температуры, например, когда за одну ночь столбики термометров могут опуститься или подняться на 15-20 градусов, многие люди чувствуют головой. Слабость, головокружение, головные и сердечные боли, снижение работоспособности принято называть метеозависимостью и считать вариантом нормы. Так ли это на самом деле – «МИР 24» узнал у главврача ГКБ им. В.В. Виноградова и Роддома №4, д.м.н. Ольги Шараповой и заместителя главврача по лечебной работе СПбГПМУ, д.м.н. Марии Ревновой.

123. Шатохина А.

На что могут указывать забывчивость и немотивированная усталость? / А. Шатохина // Аргументы и факты. - 2021. - 17 февр.

Скачки температуры, проблемы с памятью и перманентную усталость часто замечают люди, перенесшие COVID-19. Однако и сами по себе эти симптомы могут указывать на ряд патологий. Разбираемся, когда стоит обратиться к врачу.

иммунология

124. CNN: «Спутник V» принесёт России не только прибыль, но и дружбу Латинской Америки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // RT на русском. - 2021. - 18 февр.

Хотя Латинская Америка считается зоной геополитического влияния США, именно к России стали обращаться страны региона, когда оказались без вакцины, пишет на своём сайте CNN. И нынешняя популярность российской вакцины положительным образом скажется на позициях России в мире после окончания пандемии, полагает телеканал.

125. Washington Post: американские дипломаты попросили привить их «Спутником» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2021. - 19 февр.

Госдеп не обеспечивает своих сотрудников американскими вакцинами, предоставляя им на местах самостоятельно решать проблему защиты от COVID-19.

126. Байден заявил, что каждый американец сможет вакцинироваться от коронавируса к концу июля [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 17 февр.

Каждый желающий гражданин США сможет вакцинироваться от нового

коронавируса только к концу июля. Об этом сообщил президент Соединенных Штатов Джо Байден, выступая во вторник вечером на встрече с общественностью в Милуоки (штат Висконсин).

127. В центре Гамалеи начнут создавать вакцины от разных штаммов Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 12 февр.

Специалисты российского центра имени Н. Ф. Гамалеи изобрели технологию, благодаря которой можно будет оперативно создавать препараты сразу от нескольких штаммов коронавируса. Об этом сообщил директор центра Александр Гинцбург.

128. Делать или не делать - дело каждого // Шэхри Казан. - 2021. - 17 февр. - С. 13 (на тат. яз.)

Когда появляются антитела после введения вакцины против коронавируса? На вопросы отвечают - главный внештатный специалист Минздрава, врач-инфекционист Халит Хаертынов; заместитель премьеминистра РТ Лейла Фазлеева; зЗаведующий кафедрой медицинской биологии и генетики КГМУ — профессор Рустем Исламов; главный терапевт министерства здравоохранения РТ Диана Абдулганиева; замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

129. Казанцева С.

Легким продвижением: «Спутник Лайт» поможет сократить смертность от ковида [Электронный ресурс] / С. Казанцева, В. Кулакова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 19 февр.

Лайт» поможет сократить Вакцина «Спутник число тяжелых форм коронавирусной инфекции и летальных исходов, но действовать она будет не более полугода, отмечают опрошенные инфекционисты. Облегченная форма «Спутника V» позволит охватить вакцинацией большее число людей и будет слаборазвитой востребована В странах co системой здравоохранения, эксперты. В стартовавших международных испытаниях вакцины «Спутник Лайт» от коронавирусной инфекции примут участие 6 тыс. человек: 3 тыс. россиян и столько же жителей Объединенных Арабских Эмиратов, сообщил 18 февраля мэр Москвы Сергей Собянин. В столице желающие принять участие в испытаниях смогут сделать это в 10 поликлиниках.

130. Луговой О.

В Татарстан поставят вакцину от коронавируса «Спутник Лайт» [Электронный ресурс] / О. Луговой. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2021. - 16 февр.

Она предназначена в основном для раковых больных, которым во время терапии специально понижают иммунитет .

131. МИД предложил иностранным дипломатам привиться от COVID-19 // РИА Новости. - 2021. - 19 февр.

МИД разослал всем посольствам в России приглашения на вакцинацию.

132. Минздрав одобрил проведение III фазы исследования вакцины "Спутник Лайт" [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 17 февр.

Минздрав России выдал разрешение на проведение международных клинических исследований однокомпонентной вакцины против коронавируса "Спутник Лайт", разработанной Центром им Н. Ф. Гамалеи. Соответствующая информация опубликована на сайте государственного реестра разрешений на проведение исследований Минздрава России.

133. Мурашко отметил безопасность и эффективность вакцины «КовиВак» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2021. - 20 февр.

Третья российская вакцина от коронавируса «КовиВак» в ходе клинических исследований показала безопасность и эффективность. Об этом заявил министр здравоохранения страны Михаил Мурашко.

134. Российские вакцины испытали против британского штамма COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2021. - 16 февр.

Центр «Вектор» провел сравнительные испытания вакцин «Спутник V» и «ЭпиВакКорона», которые показали эффективность препаратов против британского штамма новой коронавирусной инфекции. Об оценке специалистов рассказали в пресс-службе Роспотребнадзора.

135. Соколов Н.

Попытки к адаптации / Н. Соколов // Фармацевтический вестник. - 2021. - 9 февр. (№ 3). - С. 22--23.

В декабре 2020 года в ЮАР и Великобритании были обнаружены новые штаммы коронавируса, которые передаются от человека к человеку лучше, чем его циркулирующие варианты. Эксперты и фармкомпании провели ряд исследований с целью установить, насколько уже разработанные вакцины и препараты от коронавируса эффективны против мутаций. Выяснилось, что вакцины Novavax и Johnson & Johnson справляются с новыми штаммами заметно хуже, а вакцины Pfizer и Moderna практически не теряют своей эффективности. В то же время лекарства на основе антител показывают разные результаты.

136. Фармкомплекс в Казахстане получил регистрационное удостоверение на вакцину «Спутник V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2021. - 16 февр.

Фармацевтический завод в Караганде получил регистрационное удостоверение на вакцину «Спутник V», передает «Интерфакс» со ссылкой на пресс-службу

137. Хайруллина Р.

Жителям РТ напомнили, что иммунитет к Covid-19 формируется после второй прививки [Электронный ресурс] / Р. Хайруллина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 17 февр.

Получить полную защиту от Covid-19 помогает именно двухступенчатая схема вакцинирования. Вторая доза вакцины вводится спустя 21 день после первой прививки. Только тогда в течение двух — трех недель у привившегося формируется иммунитет к коронавирусу.

Кл.слова: РТ

138. Эксперт объяснил случаи отсутствия антител после вакцинации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2021. - 17 февр.

После вакцинации от коронавируса некоторые пациенты проходят тестирование на наличие антител к вирусу и иногда получают отрицательный результат, потому что проходят неправильно выбранное лабораторное исследование. Об этом в среду, 17 февраля, сообщает «РИА Новости» со ссылкой на главного врача «Инвитро-Сибирь» Андрея Позднякова.

139. Японские медики выбросят миллионы доз вакцины Pfizer [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2021. - 16 февр.

Из-за ухищрений компании-производителя каждая шестая доза препарата останется во вскрытом флаконе и неизбежно испортится.

ГЕМАТОЛОГИЯ

140. Врач Кулинкович объяснила, как взаимосвязаны COVID-19 и группа крови [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2021. - 18 февр.

Ученые не перестают изучать вирус-возбудитель COVID. Так, исследователи выясняют, есть ли связь между группой крови человека, вероятностью заболевания и тяжестью его протекания, рассказала агентству "Прайм" врач общей практики Европейского Медицинского Центра Анна Кулинкович.

НЕВРОПАТОЛОГИЯ

141. Борта Ю.

Скрипит зубами не от злости. Чем опасен ночной бруксизм и как его лечить? [Электронный ресурс] / Ю. Борта . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 16 февр.

Скрежет зубами во сне возникает не из-за паразитов, а вследствие

непроизвольных сокращений и спазма челюстных мышц. Сам по себе бруксизм не опасен для здоровья, но без своевременной адекватной коррекции непременно повлечёт за собой ряд неприятных последствий для зубов, многие из которых необратимы. Почему возникает бруксизм и как его лечить, «АиФ» рассказал главный врач стоматологического центра Владимир Шипков.

142. Врач-невролог назвал первые признаки деменции [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2021. - 17 февр.

Врач-невролог Виктор Шахнович в беседе с телеканалом "360" назвал первые признаки деменции. Медик отметил, что такой недуг связан с нарушением эластичности сосудистой стенки, поэтому необходимо следить за состоянием сосудов.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

143. ВОЗ подтвердила высокую заразность южноафриканского штамма Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 18 февр.

Обнаруженный в ЮАР новый штамм коронавируса SARS-CoV-2 более заразен по сравнению с обычными вариантами патогена. Об этом заявила на брифинге эксперт ВОЗ Мария ван Керкхове.

144. Еганов А.

Врачи назвали сроки восстановления организма после коронавируса [Электронный ресурс] / А. Еганов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2021. - 19 февр.

В России за последние сутки выздоровели от коронавируса почти 19 тысяч человек. А всего за время пандемии в стране переболели больше четырех миллионов россиян. Но последствия заражения COVID-19 могут ощущаться еще долгое время. И даже те, кто переболел в бессимптомной форме, не застрахованы от осложнений. Что может случиться, узнал корреспондент «МИР 24» Андрей Еганов.

145. Исследования вакцины «Спутник V» на детях стартуют в московской ГКБ им. Башляевой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 19 февр.

В московской ГКБ им. З.А. Башляевой пройдут три фазы клинических исследований вакцины от коронавируса «Спутник V», в которых примут участие подростки в возрасте 14—18 лет, сообщается на сайте мэра столицы. Сроки проведения испытаний не уточняются, но по их итогам будет принято решение о включении подростков в программу вакцинации. Окончательные результаты пострегистрационных исследований вакцины «Спутник V» должны быть готовы в мае, заявлял директор Центра им. Н.Ф. Гамалеи Александр Гинцбург. После этого планировалось получить разрешение на проведение

- 146. Клиника, диагностика и лечение COVID-19 // Медицинская газета. 2021. 10 февр. (№ 5). С. 8--9. Конспект врача.
- 147. Представители ВОЗ насчитали 13 штаммов коронавируса в Китае [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. 2021. 15 февр.

Глава международной экспертной группы Всемирной организации здравоохранения, специалист по зоонозным инфекциям и продовольственной безопасности Питер Бен Эмбарек рассказал о новых выводах по ситуации с коронавирусом в Ухане в декабре 2019 года.

148. Российский ученый рассказал о новой сложности лечения COVID-19 в стационарах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Lenta.ru. - 2021. - 15 февр.

Лечение больных COVID-19 и пациентов с внебольничной пневмонией в стационарах осложнилось из-за формирования экстремально устойчивых к лекарствам бактерий. Об этом рассказал заведующий лабораторией функциональной геномики и протеомики микроорганизмов Института экспериментально медицины, доктор медицинских наук Артемий Гончаров.

ХИРУРГИЯ

149. Луговой О.

Казанские хирурги сделали 11-летней девочке ювелирную операцию на ухе [Электронный ресурс] / О. Луговой. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2021. - 15 февр.

11-летняя жительница Казани наблюдалась в местной поликлинике с частыми гнойными средними отитами, а вскоре у девочки начал пропадать слух. После консультации со специалистами из ДРКБ было принято решение сделать в сурдологическом центре исследование слуха ребенка, а также сделать компьютерную томографию височных костей. В итоге все указало на то, что девочке необходима операция. Перед казанскими хирургами стояла сложная задача. Дело в том, что в среднем ухе ребенка рубцовые изменения распространялись уже на слуховые косточки и открытый лицевой нерв. Последний мог быть в итоге поврежден и это грозило бы ребенку асимметрией лица.

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

150. Волков С.

Новые правила целевого обучения: как использовать, чтобы справиться с кадровым дефицитом и мотивировать подчиненных / С. Волков, М. Волкова // Главная медицинская сестра. - 2021. - № 2. - С. 50--65.

С 2021 года у медорганизаций появились новые возможности подготовки целевиков для своих нужд. Рассказывается, как главной медсестре занять активную позицию и обернуть интерес абитуриентов на пользу своей клиники, чтобы в перспективе закрыть кадровый дефицит и с гарантией получить нужных специалистов.

151. Дубов Г.

Минздрав ввел отсрочку на получение сертификатов специалиста до 1 июня [Электронный ресурс] / Г. Дубов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 15 февр.

По приказу Минздрава до 1 июня 2021 года сертификаты специалиста или свидетельства об аккредитации не смогут получить физлица, получившие образование за рубежом или закончившие программы повышения квалификации.

152. Минздрав предложил порядок выбора программы повышения квалификасии за счет средств НСЗ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 18 февр.

Минздрав разработал порядок выбора медработником программы повышения квалификации за счет средств нормированного страхового запаса ФОМС и ТФОМС.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

153. Манукиян Е.

Вам и медкарты в руки / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 15 февр. - С. 9.

К порталу госуслуг теперь подключат и платные клиники.

154. Манукиян Е.

Экран стал подъемным / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 15 февр. - С. 9.

В России заметно растет спрос на услуги телемедицины - она уже включена в ОМС многих регионов страны. В Министерстве здравоохранения прогнозируют, что уже через 3-4 года услугами в этой сфере будет пользоваться каждый четвертый россиянин.

155. Университет Иннополис разработал первую в РФ цифровую операционную [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2020. - 16 февр.

Ученые Университета Иннополис разработали первую в России цифровую операционную. Использовать ее возможности медики смогут самостоятельно без помощи IT-специалистов. Технология позволит оценить риски и исключить ошибки во время операции.

Кл.слова: РТ

ОРГАНИЗАЦИЯ МЕДСЕСТРИНСКОЙ ПОМОЩИ

156. Батырова М.

Новые требования Роспотребнадзора в проверках по профилактике COVID-19. Инструкция для сестринской службы / М. Батырова // Главная медицинская сестра. - 2021. - № 2. - С. 30--39.